



Miguel Angel Calvo Vazquez

Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura de segundo parcial

Interculturalidad y salud II

Grado: 2°

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo: "C"

29/03/2023

Miguel Angel CoV

Medicina Tradicional Mexicana

La medicina tradicional es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos ya que es parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad. La organización mundial de la salud lo define como "la suma total de los conocimientos, las habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explicable o no, utilizadas tanto en el mantener la salud como la prevención, diagnóstico y tratamiento de las enfermedades físicas y mentales" así mismo es catalogada como un componente esencial del patrimonio tangible e intangible de las culturas del mundo, un acervo de la información, recursos y prácticas para el desarrollo, el bienestar y un factor de identidad de numerosas pueblos del planeta.

Medicina tradicional de México: La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional. La cultura de México actual proviene del sincretismo que se produjo entre las culturas prehispánica y española fusionándose desde finales del siglo XV.

19/04/2023

Miguel Angel Col.

Medicina tradicional china y japonesa

Durante el periodo neolítico, la enfermedad se consideraba una invasión del cuerpo por espíritus demoníacos. En tonces los japoneses acudían a los chamanes, quienes utilizaban amuletos, oraciones y grimorios, intentaban exorcizar el mal. Hubo que esperar a siglo VII a de J.C para que las primeras olas migratorias procedentes de Corea del norte de China y de Filipinas aportasen algunos de los conocimientos médicos. Mas bien el amento del comercio de China, así como las influencias del budismo chino-coreano, lo que realmente sentó las bases de la medicina tradicional japonesa a partir del siglo VI. Adoptando inicialmente los los preconceptos de la medicina china, la medicina Kempo se fue emancipando progresivamente de estas a finales de la dinastía Tang hacia 907, se diferencia de ella en particular por un enfoque más práctico, un diagnóstico basado en la conjunción de síntomas, así como por sus remedios naturales formulados a partir de las plantas locales. La medicina Kempo adopta un punto de vista holístico según el cual cada individuo es reconocido como todo un todo. El cuerpo y el espíritu forman parte de un todo invisible en interacción permanente con su entorno, en el cual hay que poder mantener un estado de total equilibrio constantemente. No es de extrañar pues que ciertos fundamentos de la medicina china sustentan directamente

26/04/2023 Miguel Angel Gallo Vazquez

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Naturismo

El naturismo es la doctrina que se considera evidencia de eficaces los remedios que son elaborados a base de extractos de productos naturales solo por el echo de ser naturista. Suele promoverse bajo terminos tales como la medicina "naturópata", "natural", "tradicional", "alternativa" o "verde". Los partidarios asumen que el uso tradicional de los preparados naturales es garantía suficiente como para asumir su validez como un medicamento a pesar de su eficacia nunca haya sido comprobada a la luz de los criterios contemporáneos. De ahí la regla general de los naturistas soslayan los estudios clínicos y preclínicos a que someten hoy en día cualquier producto con posibilidades terapéuticas. Tales estudios permitiendo determinar su acción médica y bioquímica en el organismo su eficacia, la ausencia de los componentes nocivos o el cociente daño/beneficio si los hubiera, las fórmulas de los compuestos químicos responsable, las dosis adecuadas, contraindicaciones, reacciones adversas e interacciones con otros medicamentos. La terapia floral es una doctrina curativa del siglo XX, de indiscutible caracter religioso cristiano e medicina bioenergética, aunque hoy en día se basa en conceptos religiosos chinos o hindúes muy antiguos. La fisioterapia va mucho más allá ya que toma los aspectos farmacodinámicos y farmacocinéticos como

Homeopatía

Es un modelo médico clínico - terapéutico que utiliza sustancias obtenidas de vegetales, animales y minerales en concentraciones muy pequeñas disueltas en agua y alcohol. **Ventajas:** equilibra el metabolismo junto con el ejercicio y alimentación adecuada, fortalece al cuerpo para que se cure por sí mismo. **Riesgos:** No ocasiona riesgos, derivados de los efectos secundarios o tóxicos de las sustancias utilizadas. La homeopatía utiliza sustancias en concentraciones infinitesimales que en concentración normal afecta funcionamiento de los cigamos. **Ventajas de incorporar la al servicio de salud:** Se amplía el modelo de oferta de servicios y la cobertura de la población, se favorece una atención integrada a los servicios de la unidad de salud, es fácil de instrumentar, implementación sencilla y de bajo costo, no requiere de material y equipo sofisticado. Este modelo médico cuenta con más de 200 años de existencia y que utiliza sustancias obtenidas de los vegetales, minerales y animales. Por una parte se acentúa el papel de un juego importante con las emociones en las enfermedades, asignándoles con un peso mayor que el que se considera en modelo occidental clásico. Con estos elementos se ha desarrollado todo un sistema complejo de atención de salud. Una vista biofísica con el concepto de la "memoria del agua" como fenómenos bioquímicos implicados a la farmacología.

26/04/2023 Maguel Angel Calvo Vazquez

Dr. Sergio

JIMENEZ RUIZ

Imanes terapéuticos

Los magnetos o imanes, llamados también imanes permanentes para diferenciarlos de electroimán que mantiene sus propiedades magnéticas solo cuando este conectado a la corriente han demostrado ser altamente beneficiosos para ciertos dolencias, y ya desde tiempos inmemorables han sido utilizados para aliviar la rigidez de los músculos y articulaciones, o mitigar los dolores corporales en forma inmediata.

En la clínica de medicina Natural y Tradicional del instituto superior de ciencias médicas de Camagüey, se utiliza la magnetoterapia y la electromagnetoterapia en las afecciones del aparato locomotor; en las enfermedades más generales la magnetoterapia con imanes permanentes de alta potencia y para las lesiones más localizadas la electromagnetoterapia. El uso terapéutico de los imanes se orienta hacia la curación natural del cuerpo y su aplicación médica tiende a ser restaurar el organismo. El tratamiento mediante imanes ejerce influencias principales a través del sistema respiratorio, circulatorio, osteomioarticular, digestivo, nervioso y urinario. La antigua literatura demuestra que antiguas civilizaciones, como la china, egipcia entre otras usaron imanes con fines curativos. El polo norte: tiene acción de retardo, controla infecciones bacterianas y puede neutralizar las células cancerígenas. El polo sur: irradia potencia, se

Bibliografía

Ángel, D. R., Silva, A. J., & Más, U. (s/f). *Medicina tradicional*. Gob.mx. Recuperado el 29 de abril de 2023, de http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf

“Medicina Japonesa Tradicional: Principios Y Tratamientos.” [Www.supersmart.com](http://www.supersmart.com), www.supersmart.com/es/blog/fortalecimiento-organisme/medicina-japonesa-tradicional-principios-tratamientos-s543.

“Medicina Tradicional China - Temas Especiales.” *Manual MSD Versión Para Profesionales*, www.msmanuals.com/es/professional/temas-especiales/medicina-integradora-alternativa-y-complementaria/medicina-tradicional-china.

Salud, Secretaría de. “Homeopatía En México.” *Gob.mx*, www.gob.mx/salud/acciones-y-programas/homeopatia-en-mexico.

Arias A.G (enero de 2015) research-gate-obtenido de [https://www.research.net/publication \(28166460\)](https://www.research.net/publication/28166460) El naturismo-a-la-luz-de-la-ciencia-contemporanea

Pdf, F., Sosa Salinas, U., Consuelo, T., & Ramos, V. (2000). *Terapéutica con imanes en afecciones del aparato locomotor*. Sld.cu. https://www.sld.cu/galerias/pdf/sitios/rehabilitacion-fis/terapia_con_imanes_1.pdf